
第８回鳥取市の中核市移行に関する県・市協議会について 
                                  

平成２９年６月１２日 
地 域 振 興 課 
福 祉 保 健 課 
環 境 立 県 推 進 課 
教 育 総 務 課 
行財政改革局人事企画課 

 
 鳥取市の中核市への移行を円滑に進めるため、県・市の事務権限の移譲や協力体制等について話し
合う協議会（第８回）を開催しましたので、その概要を報告します。 
 
１ 日 時    平成２９年６月１日（木） 午後３時～４時 

２ 場 所    鳥取市役所本庁舎６階 第１会議室 

３ 出席者    県：野川統轄監ほか関係部局長等 

         市：羽場副市長、田中中核市推進局長ほか関係部局長等 

         ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ：西垣岩美町副町長、山本若桜町副町長、金児智頭町副町長、 

               岩見八頭町副町長 

                 
４ 議事及び協議概要 
（１） 県・市の事務調整状況 

ア これまでの調整経過及び今後の法定手続き等について 

・前回の県・市協議会（２／１４）後の動きとして、４月１２日に鳥取市長が鳥取県知事へ「中

核市指定に係る同意の申入れ」を行ったことを報告し、今後の予定を以下のとおり確認した。 

 

      〔スケジュール〕(予定) 

     平成 29年６月   県知事が県議会へ「中核市指定に係る同意」の議案提出 

     （県議決で可決された場合） 

          ７月上旬 県知事が市長に、鳥取市が総務大臣に中核市の指定に係る申出をする

ことへの同意書を交付 

          ７月下旬 鳥取市長が総務大臣に「中核市指定を求める申出」 
11 月頃  中核市指定政令の閣議決定 

平成 30 年４月１日  鳥取市が中核市に移行 
 
  イ 県・市の事務調整状況（主なものを抜粋） 

区分 調整事項 調整状況・結果 今後の予定 

共通事項 住民サービスの

維持・向上の取組 

連携協約案等の具体的調

整を進める。 

30 年度以降も継続して同様の住

民サービスが提供できる仕組み

を構築する。 組織体制・人員体

制 

事務執行体制について、

具体的調整を進める。 

福祉・保健・環

境ＰＴ（福祉保

健関係） 

電算システムの

初期整備 

初期整備に係る県負担

金、データ移管方法・時

期等について整理。 

６月補正予算に計上 

福祉・保健・環

境ＰＴ（環境衛

生関係） 

事務引継・研修 定例会（週１回程度）を

開催し、情報提供・質疑

等を実施。 

一般大気測定局や犬猫収容施設

など県財産移管について、方法

・条件を擦り合わせる。 

都市計画ＰＴ 法定・条例移譲事

務 

法定移譲事務及び条例移

譲事務について、事務概

要や事務量等を説明。 

県・市担当課間で事務引継を進

める。 

教育ＰＴ 県費負担教職員

研修 

市に移譲される研修のう

ち、一部を市が県へ委託。 

委託する研修範囲、委託料の算

出方法等の協議を進める。 

 
（２） 保健所移行実践検討チーム・各ワーキンググループの取組状況 

・５月２６日の第２回保健所移行実践検討チーム会議において、各ワーキンググループが作成し
た実践計画の実施を決定し、５月下旬以降、当該計画に基づき研修・訓練等を実施中である。 

・研修・訓練等の状況を踏まえ、７月下旬を目安に第３回チーム会議を開催予定である。 



 
（３） 関係団体等への説明状況 
  ・平成 29 年３月以降、県・市において、関係機関・団体等の各種会合、イベント等を通じて中核

市移行に関する説明会等を実施中である。（計１４回：延べ約４００名） 
  ・市では、市報の中で中核市コーナーを設け、毎月情報提供を行っている。 
 
５ 主な発言・意見等 
 ・中核市指定の申出に関する県同意について、６月議会で提案することとしている。これまでの３

年間で検討してきたプロセスと併せ、先頃立ち上げた保健所移行実践検討チームで、机上での検
討から現場での実践に移し、実際に保健所業務を経験してみることでスムーズな移行に繋げてい
くということをお示しして、ご理解を賜るよう努めたい。 

・市は、今回初めての予算編成となるので、通常の当初予算より早めに県市で予算の摺合せを行っ
ていただきたい。 

 ・県の事務所に長期研修に来ている市職員からは、県の電子決裁システムや電子会議室による情報
共有が非常に良いとのことだったので、市の体制整備の参考にして頂きたい。 

 ・市からの派遣職員が会議の資料作成や、研修講師として頑張っている。今後も県としても全面的
にバックアップをしていきたい。 

 ・関係団体・事業者の組合向けの説明だけでは、未加入の業者に内容が伝わらないケースが出てく
るため、許可の更新前の案内や講習会等の機会を使い、各業種向けの個別の説明資料を作って、
説明することをＰＴ等でご相談させて頂きたい。 

 
６ 今後の予定 
 ・第９回県・市協議会を８月に開催する予定であることを説明した。 
 ＜想定される協議内容案＞ 
  ・保健所移行実践検討チーム会議、ワーキンググループでの実践状況や実践により見えてきた課

題、対応状況 
 ・１１月議会に附議予定の県市間の連携協約、事務の委託、条例改正等 


